



**IZKUNTZALARI GAZTEEN ELKARTEA    ASOCIACIÓN DE XOVES LINGÜISTAS  
ASSOCIACIÓ DE JOVES LINGÜISTES    ASOCIACIÓN DE JÓVENES LINGÜISTAS**

**XIX ENCUENTRO DE LA ASOCIACIÓN DE JÓVENES LINGÜISTAS (AJL)  
UNIVERSITAT DE VALÈNCIA, 10-12 MARZO 2004**

**“Aspectos odontológicos en el campo de la fonética articulatoria”**

**Felipe Bonache Guinot**

Nuestro trabajo está encuadrado dentro del campo de la fonética articuladora.

La cavidad bucal es una caja de resonancia compuesta por dientes, lengua y otros componentes que influyen en el resultado fonético de los enunciados.

Si introducimos elementos extraños a esta cavidad bucal, como puedan ser prótesis dentales o aparatología ortodóncica, se producirán alteraciones fonéticas. Al colocar una prótesis, sobre todo, en un desdentado total, se producirán una serie de variaciones normales, ya que este tipo de prótesis llevan una plancha acrílica que ocupa todo el paladar duro, en donde se añaden los dientes de resina. Así, esto producirá alteraciones en fonemas sibilantes y palatolinguales entre otros. Luego, dependerá que la prótesis esté bien confeccionada, ya que los dientes pueden tener una inclinación incorrecta, con respecto a los otros elementos de la boca o puede que haya otras variaciones como que los dientes tengan una dimensión vertical incorrecta.

A continuación se hará un comentario sobre las prótesis completas removibles que llevan muchos años en boca y que están desgastadas (este tipo de dentaduras son como hemos dicho de resina, que se desgasta por la fricción por el uso. Por otro lado, las prótesis viejas se desajustan con respecto al hueso remanente) por esta razón, también se producirán alteraciones fonéticas.

La otra parte del trabajo trata sobre las diferentes morfologías de los maxilares según los diferentes idiomas. Se hará una recolección bibliográfica sobre este asunto.

